

# LA SEMANA CATÓLICA

## DE

### SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

#### ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación  
del Clero.

#### PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.  
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

#### SANTOS DE LA SEMANA

DÍA 14.—*Domingo.* San Eusebio, presbítero y confesor.

En el reinado del Emperador Constancio, obcecado defensor de la herejía arriana, suscitóse una de las más terribles persecuciones contra la Iglesia Católica, y si bien escaseaban los que con ánimo decidido arrostraban las iras del poderoso monarca en defensa de la fé Católica, eran por lo mismo más distinguidos y esforzados sus campeones. Entre todos señalóse el presbítero Eusebio, hombre sábio y de espíritu grande, quien á pesar de las superiores fuerzas numéricas y encumbrados valedores con que contaba la impiedad, sostuvo el dogma católico con inexplicable brío é indecible fortaleza. Desesperados los arrianos de vencerle ni menos reducir la entereza de su carácter, apelaron á la calumnia, acusándole ante el Emperador. Este sin pararse á examinar la verdad de los hechos denunciados, en su odio al catolicismo, mandó encerrar á Eusebio en una prisión que sólo tenía cuatro piés de anchura, y allí sin poderse apenas mover de un lado á otro, sufrió el santo con admirable paciencia siete meses entregado á una oración continua. Al cabo de ellos, el 14 de

Agosto premió el Señor su constancia, llevándole á su Seno. Recogieron su venerable cadáver Gregorio y Osorio, presbíteros, y le dieron sepultura en el cementerio de Calisto, en la vía Apia.

El rezo es de San Alfonso María de Liguorio, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

DÍA 15.—*Lunes.* † *La Asunción de la Santísima Virgen*, San Estanislao de Koska, de la Compañía de Jesús, y San Alipio, obispo.

Se reza de la Asunción de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

DÍA 16.—*Martes.* San Jacinto, confesor; Santa Eufemia, virgen y mártir, y San Roque, abogado especial contra la peste.

El rezo es de San Jacinto, confesor, con rito doble y color blanco.

DÍA 17.—*Miércoles.* San Anastasio, obispo, los Santos mártires Paulo y su hermano Juliano, en Palestina, y otros Santos mártires, Liberato, abad, Bonifacio, diácono, Servio y Rústico, subdiáconos, y otros monjes en Cartago.

Se reza de la octava de San Lorenzo, mártir, con rito doble y color encarnado.

DÍA 18.—*Jueves.* Santa Clara, virgen; Santa Elena, madre del pi-

doso Emperador Constantino, el grande, y los Santos mártires León y Juliana, en Licia.

Se reza de San Basilio, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

DIA 19. *Viernes*.—San Luis, Obispo de Tolosa, San Mariano, confesor y San Timoteo; mártir en Palestina.

El rezo es de infraoctava de la Asunción, con rito semidoble y color blanco.

DIA 20.—*Sábado*. San Bernardo, abad, de Claraval; San Samuel, profeta y los Santos mártires Leovigildo y Cristóbal, monjes en Córdoba.

El rezo es de San Bernardo, abad y doctor, con rito doble y color blanco.

### CULTOS DE LA SEMANA

DIA 14.—*Catedral*. Sigue la novena á San Roque.

*Iglesia conventual de San Esteban*.—Misa conventual á las nueve, por la tarde á las seis rosario y procesión del Niño Jesús.

*Hermanitas de los pobres*.— A las tres estación, cánticos y reserva.

*Capilla de la Santísima Trinidad*.— A las cinco ejercicio mensual del Santo escapulario.

*Adoratrices*.—A las seis estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

*Capilla de San Francisco*.—A las seis y media Santo via-crucis y sigue la novena á San Roque.

DIA 15.—*Catedral*. Celebrará de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo. Indulgencia plenaria por la festividad del día y comienza desde las vísperas del anterior hasta ponerse el sol en este, pudiendo lucrarla todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visitaren la Santa Iglesia Catedral y en ella oraren algún espacio de tiempo á intención de Su Santidad. Termina la novena á San Roque.

*Iglesia conventual de San Esteban*.—Misa solemne á las nueve, por la tarde á los seis rosario, plática y procesión de la Virgen. Ocho indulgencias plenarias confesando y comulgando.

*Capilla de San Francisco*.—Ultimo día de novena á San Roque.

*Clerecia*.—A las siete comunión general para la Asociación de Hijas de María; y á las cinco de la tarde plática, meditación y reserva.

DIA 16.—*Religiosas Agustinas*. A las nueve y media solemne misa minerva á San Roque, glorioso abogado contra las enfermedades contagiosas. Por la tarde la tradicional visita de niños al santo.

### EFEMÉRIDES

A 16 de Agosto del año 1487, los Reyes católicos, que tenían puesto sitio á los moros en la ciudad de Málaga, recibieron una carta de San Francisco de Paula y de otros religiosos de su orden, aconsejándoles que no levantasen el cerco de la ciudad, pues si hasta entonces les había costado mucha gente sin lograr su conquista, estaba próximo el día de ésta. Esperaron los Reyes con este aviso, y al cabo de dos días se rindieron los moros y entregaron las llaves de la ciudad; con lo cual, viendo que tan oportunamente habían recibido aquel aviso de los religiosos franciscanos, y que á él se debía la conquista de esta importante ciudad, fabricaron en ella los Monarcas un convento para aquellos, el primero que tuvieron en España, haciendo que se colocase y venerase en la iglesia del mismo á la imagen de Nuestra Señora de la Victoria, en recuerdo de la que habían logrado. Dicha imagen la habían llevado siempre que salían á campaña los Reyes católicos, y del nombre de ella, empezó á llamarse á los Religiosos franciscanos, los *Padres de la Victoria*.

## La Asunción de María

«Tenemos por tradición antigua recibido, que al tiempo del glorioso tránsito (*dormitionis*) de la bienaventurada Virgen María, todos los santos Apóstoles que recorrían el mundo por la salvación de las gentes, momentáneamente llevados por los aires, se congregaron en Jerusalén; y estando allí tuvieron visión de ángeles y oyeron cánticos de las celestes gerarquías. Y con este aparato de gloria divina, entregó (María) en las manos de Dios su alma santa. Su cuerpo, que de modo inefable había tenido á Dios circunscripto, conducido con salmodia de los ángeles y de los apóstoles, fué depositado en un sepulcro de Gethsemaní, oyéndose en este sitio, por espacio de tres días continuos, el canto de los ángeles.

«Habiendo cesado este cántico angélico al cabo de los tres días, los apóstoles que se hallaban presentes (con Tomás, el cual no había podido asistir al tránsito de María, y viniendo al tercer día, quiso venerar el cuerpo de la que había tenido á Dios en sus entrañas), abrieron el sepulcro; mas no hallaron en él por ninguna parte el sagrado cuerpo: hallando solamente las cosas con que el cadáver había sido preparado, y las cuales exhalaban aroma inexplicable que á todos llenó. Cerraron el sepulcro y asombrados por el milagro de este misterio, una sola cosa pudieron pensar, esto es, que Aquél á quien plugo tomar carne y hacerse hombre y nacer de la Virgen María, siendo Dios Verbo y Señor de la gloria; y el que después del parto conservó incorrupta la virginidad de su Madre: ahora le plugo también conservar incorrupto el cuerpo virginal, después del tránsito, y honrarle con la asunción antes de la resurrección común y universal de la carne.»

Con estas palabras se explica el gran Damasceno (*orat, 2, de dormitione Deiparæ*) hablando del tránsito y Asunción de la Bienaventurada Virgen María, Madre de Dios y Señora nuestra.

Esta festividad de la Asunción, este día celeberrimo en el año cristiano, no solamente cuenta en su favor y apoyo el testimonio de la tradición secular y constante en la Iglesia Católi-

ca, sino que además reúne los títulos y calificativos insignes con que, como á día de gran fiesta, le han decorado los Santos Padres y los Doctores.

*Día sublime* le llama San Pedro Damiano. «Día sublime fué aquel, en el cual la Virgen fué elevada hasta el trono de Dios Padre, y colocada en el sólio de la misma Trinidad divina.» Anteriormente San Agustín le apellidó *día muy venerable, más excelente que todas las solemnidades de los Santos; día inclito y esclarecido y digno de honor máximo.*

Ciertamente es magnífica la solemne festividad de la Asunción de María, en la cual recordamos el gran triunfo de nuestra Madre amabilísima. Privilegiada fué María en su Concepción sin mancha, preciosa en su Natividad, ejemplar en su Presentación y vida en el templo de Jerusalén, Santa en sus Desposorios, asombrosa en su fecunda Virginidad, augusta en su Maternidad, divina, enérgica y suavísima sobre toda ponderación en el decurso de su vida y especialmente al pié de la cruz del Salvador, felicísima en la resurrección de Cristo y en el día de Pentecostés; mas en todas estas ocasiones y festividades, el esplendor de sus virtudes y la alegría que en el corazón cristiano producen esas fiestas, llevan inseparable un recuerdo amargo de las tribulaciones y penalidades que, anejas á esas prerogativas ó como consecuencias de ellas, ha de experimentar la Santísima Virgen. No así en la Asunción: en este día no hay nube de tristeza que empañe el horizonte, ni sombra de angustia para lo sucesivo. Pasó el invierno, llegóse la rutilante primavera con todos sus encantos, para no sufrir alteración ni mengua. Acabóse para María la época del dolor y sufrimiento, y comienza la hora eterna de las dulzuras y del triunfo completísimo. Y no siendo justo que María estuviese en otro lugar que junto al Hijo á quien para esta vida mortal engendró *María, subiendo más allá de las gerarquías angélicas, fué sublimada hasta el trono del Sumo Rey.*—(San Agustín.)

Al encarnarse el Verbo divino en las entrañas de María, suspendió las leyes de la naturaleza para que la virginidad de su Madre no sufriera el más leve detrimento. Convenía á la dignidad de Cristo que al morir la Santísima Virgen quedasen igual-

mente suspendidas las leyes naturales, y se eximiera de la corrupción y podredumbre del sepulcro el cuerpo virginal de esta Señora, anticipándose para ella el tiempo de su resurrección gloriosa.

La carne de Jesucristo era en cierta manera carne de María. Resucitó Cristo al tercer día después de su muerte, y luego ascendió á los cielos: resucitó María tres días después de su tránsito, y fué asumpta y coronada por la Trinidad beatísima como Reina y Señora de todo lo creado. Pasó Cristo por el sepulcro, á fin de que nos constase que realmente murió por nuestra salvación; probó María el sepulcro, para sujetarse á la misma ley, de la cual su Hijo Divino no había querido eximirse. Subió á los cielos Jesús por su propia virtud divina y está sentado á la diestra de Dios Padre, es decir, que en cuanto Dios tiene igual gloria que su Padre, y en cuanto Hombre la mayor que puede caber á un sér criado. Subió á los cielos María Santísima por virtud divina participada; y saludada por los conciertos angélicos y festejada por los bienaventurados, y aclamada por todos los creyentes, y temida por los demonios, se asienta cabe el sólio inmortal del Rey de los siglos, participando de su grandeza y majestad, como participó, más que nadie, de sus padecimientos y humillaciones sobre la tierra.

María, en medio de su excelsitud, nos pertenece. Hermana nuestra por naturaleza, y Madre nuestra por adopción espiritual, Ella es nuestro refugio, nuestra salud y nuestra esperanza.

La aparición de la Virgen Santísima en este mundo, señaló para el humano linaje, la era de la Redención, el cumplimiento de las promesas divinas.

María al pié de la Cruz fué la testamentaria, digámoslo así, del Salvador de los hombres; María, después de su Asunción gloriosa, es la transmisora de todas las gracias y misericordias que del trono de Dios descenden sobre la tierra. No hay gracia que por su mediación no nos sea comunicada; no hay consuelo legítimo que de Ella no debamos esperar: no hay desgracia ó miseria que Ella no quiera ó no pueda remediar, si de nuestra parte no surgen obstáculos ó impedimentos.

«En sus manos están los tesoros de la Misericordia de

Dios,» dice San Pedro Damiano, «María, exclama San Efren, es »la esperanza de los desamparados, el puerto de los que nau- »fragan, el único auxilio de los destituidos de ayuda.»—«Si al- »guna esperanza podemos tener, si alguna gracia ó salud reci- »bimos, de María viene,» dice San Anselmo; porque (añade) «á »Ella ha sido dada toda potestad en el cielo y en la tierra; y »nada es imposible para María, la cual puede conducir á los desesperados á la esperanza de salvación.»

Acudamos á María, que es nuestra Madre; vayamos á María, que es nuestra Reina coronada con triple diadema de gloria, misericordia y poderío.

Salve María, Madre de Dios y Madre nuestra, Emperatriz de cielos y tierra, Salve. A tí venimos gimiendo bajo la pesadumbre de nuestras miserias, pero al mismo tiempo, alentados por la muchedumbre de tus misericordias; espantados por el número y multitud de nuestras culpas, pero confortados por la suavidad inefable de tus gracias y de tu bondad maternal.

*Monstra te esse Matrem.*

Nos congratulamos con la gloria de tu Asunción; Te felicitamos por la eminencia de tu elevación; todo lo esperamos de la eficacia de tu protección.

Ruega por nosotros pecadores, ahora y en la hora de nuestra muerte. Amén.

S. F. DE E., Pbro.

---

## Santificarás las fiestas

---

Es desgraciadamente tan común en nuestra España la profanación de los días festivos, que los escritores y personas católicas no habrían de perdonar medio para extinguir esa iniquidad, causa de no pocas de las calamidades que nos están afligiendo.

Los que de tal manera profanan los días que el Señor se reservó para sí, será bueno que oigan lo acaecido, según un periódico brasileño, en cierta población de aquel apartado imperio.

En 1885 el cura de un pueblo de la provincia de Río Grande del Norte, viendo con profunda pena que el mercado que se celebraba en domingo era origen de gravísimos males, y de no pocos desórdenes, consiguió, no sin grandes fatigas, decidir al vecindario á que lo celebrara los sábados, como antiguamente se hacía. Movido del interés ó de la pasión, pero en ambos casos por el enemigo, un sujeto muy influyente en la localidad no descansó hasta ver restablecido el mercado en día del Señor.

La divina providencia dirigió á dicho sujeto esta amonestación, por boca de un negociante forastero:

—Cuidado, amigo mío, le dijo: mucho cuidado. Mire V. que de Dios no se burla nadie

—¡Vaya una necesidad!

—Yo aseguro á V. que nunca tomaré parte en ese mercado, porque tengo muy en la memoria un hecho hace poco acaecido en circunstancias análogas. En un pueblo poco distante de este, el cura con sus predicaciones consiguió que el mercado del domingo se trasladara al sábado; pero una persona influyente como V. se opuso, y el día del Señor continuó profanándose. A los que notificaron al buen cura la oposición del perranaje y el resultado á ella debido, les contestó:

—Déjenle, que aquí lo espero.

Al día siguiente un grupo se presentaba al templo llevando un cadáver. Era el del personaje aquel, que acababa de morir de repente.

Lejos de impresionar la relación del mercader cristiano al sujeto á quien iba dirigida, éste contestó con tono altanero y provocativo;

—Pues vamos á ver si también me mata Dios á mí.

Y siguió blasfemando y jurando que el mercado, á pesar del cura, se haría el domingo.

Y se hizo en efecto; pero al día siguiente, cuando el impío más complacido estaba, viene á herirle un rayo, dejándolo carbonizado.

Algunas horas después un grupo de amigos se presentaba

al cura para que ordenara la sepultura del profanador de las fiestas.

— ¡Qué casualidad!

¡Es que ocurren á veces casualidades tan singulares! diría el mercader que pretendió disuadir<sup>e</sup> de su inicuo empeño unos días antes.

---

## A la Asunción de María

---

ODA

Virgen cándida y pura  
que entre celajes de oro al cielo subes  
radiante de hermosura  
sin que te empañen vaporosas nubes:

Presta acento á mi lira  
rota, desconcertada y sin aliento  
que extática te admira  
subir entre querubes por el viento.

¡Oh Dios! En ráudo vuelo  
llegue hasta tí mi inspiración ardiente  
haciendo que en el cielo  
suene mi voz cual regalado ambiente:

Y cantaré á la estrella  
que rutilante vá por el espacio  
hermosa pura y bella  
en carros de zafir y de topacio.

¡Qué es ver su aire dispuesto!  
¡qué ver su majestad entre la brisa  
como pendón enhiesto!  
¡qué del empíreo augusto la sonrisa!

Abrios eternals  
puertas de Sión, abrios sin tardanza!  
¡Oh coros celestiales!  
¡Oh! lugar do repose mi esperanza!

¡Dichosa vuestra suerte!  
¡feliz eternidad junto á María!  
Parca, dame la muerte,  
y cantaré más libre el alma mía.

¡Y dejas, María, sola  
la tierra, sin timón, y en el tormento



¿Cuál pobre barcarola  
que vá á merced del huracán violento?

¡Ah no mortal cobarde  
no temas de Luzbel la impía saña  
si en deliciosa tarde  
tu puro cielo de vapor se empaña.

Que desde el firmamento  
dirige tu inconstante navecilla,  
entre el crugir del viento,  
la Madre del Cordero sin mancilla.

¡Dichosa tu, María,  
que arribas á la plaza de ventura  
triufante de alegría  
donde brilla la luz eterna y pura.

¡Dichosa tú que dejas  
de este valle de espinas la morada  
y triunfante te alejas  
á contemplar de Dios la faz sagrada!

Y aquí dejo mi canto  
pidiéndote perdón de mi osadía.

¡Encúbrame tu manto!

¡Salvadme de este mar, oh Madre mía!

TEÓFILO MÉNDEZ POLO.

---

## La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Un periódico protestante de Berlín, la *Gaceta Eclesiástica Evangélica*, dice lo siguiente:

«Hace algunos años que vemos á la Iglesia católica en Alemania adquirir un desarrollo y una influencia siempre crecientes. En el momento en que nuestra Iglesia se ve á punto de sucumbir bajo la indiferencia de las clases ilustradas y el ódio de las clases obreras, Roma se ha ganado las simpatías de los príncipes, de los nobles, de la clase media, de los labradores y de los obreros.

»Los católicos alemanes emprendieron esa lucha brillante con la monarquía más poderosa de la tierra, y en ella han obtenido el triunfo. Por espacio de diez años, el Centro ha sido el jefe parlamentario del Reichstag, y hoy no se puede combatir al Centro sino satisfaciendo las reivindicaciones de los católicos.

»Al mismo tiempo, la Iglesia católica ha adquirido una gran influencia en el terreno social. Llena de actividad en la literatura y en la vida de asociación, ha impedido el triunfo del socialismo, y se la considera como á la partidaria de las grandes reformas económicas é iniciadora de la regeneración social.

»No podemos negar que la Iglesia católica ha dejado muy atrás á la Iglesia protestante, y que trabaja para mantener y ensanchar esta distancia. Su actividad es mayor cada día, y se ve halagada y considerada en los Parlamentos, amada por los pueblos. Es un gran poder del que no se puede prescindir.»

Téngase en cuenta que además de hallarse publicadas estas frases en un periódico protestante, han sido escritas por el pastor Sloecker, el más encarnizado enemigo de la Iglesia del otro lado del Rhin.

---

El día 28 de Julio último fué recibido por el Papa, en audiencia particular, Su Eminencia el Sr. Schlózer, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de Prusia cerca de la Santa Sede, quien entregó á Su Santidad una carta autógrafa del Emperador de Alemania y una mitra riquísima, primorosamente bordada en finísimo oro, obsequio del Emperador al Romano Pontífice con motivo de la celebración de su Jubileo Sacerdotal.

También han sido recibidos por Su Santidad, en audiencia particular, S. E. el Sr. Barón de Pitteurs-Hiegaentd, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de Bélgica; el Sr. D. Fernando Roca de Togores, segundo Secretario de la Embajada española, y D. Fernando Osorio, Secretario de la misma.

---

Las escuelas libres de París, dirigidas por los Hermanos de las Congregaciones Religiosas, contaban en 1882 con 819.040 discípulos, y en 1885, 877.404; habiéndose obtenido, por consiguiente, un aumento de 57.364 alumnos.

En el año 1885 han ganado estas escuelas sobre las láicas 38.326 alumnos. Estas cifras son el mejor elogio que puede hacerse de los religiosos que dirigen las escuelas.

---

Monseñor Bresen decía, hablando de la educación láica, que un niño sin Dios será siempre mal hijo, mal esposo, el primero entre los impíos, el último de los compatriotas; hombre sin moral y sin conciencia; un viejo sin remordimientos, un moribundo sin es-

peranza; obrero, será perezoso; juez, prevaricará; en la familia será un tirano, en la sociedad un verdugo; soldado, será traidor.

Escriben de Gratz (Austria) que los diputados católicos reunirán pronto á sus electores con objeto de tomar una resolución para hacer que las escuelas populares reciban la influencia católica eficazmente.

El día de la Asunción de la Virgen María tendrá lugar en Warnsdorf una gran reunión de católicos de Bohemia, los cuales discutirán los temas siguientes:

La Iglesia y el Jubileo del Padre Santo

La ciencia y la cuestión universitaria.

El movimiento de las sociedades católicas.

El grabado y la lectura popular.

Las obras de la caridad cristiana.

El iniciador de este Congreso, Ambrosio Opitz, Director de la *Gaceta popular austriaca*, ha publicado un artículo en el *Vaterland* excitando á los ciudadanos á que concurran á esta reunión para que también se proponga la forma en que los católicos de Bohemia, asociándose á los de todo el universo, han de ofrecer un tributo digno de León XIII con ocasión de su Jubileo Sacerdotal.

---

## LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

---

Parece seguro que el Eminentísimo Sr. Cardenal Benavides, Arzobispo de Zaragoza, trata de convocar muy en breve á un Concilio provincial á sus sufragáneos.

Nos alegramos muy de veras. Así serían ya tres los concilios provinciales celebrados en España durante el año actual.

Las señoras de Lugo regalarán á Su Santidad en su Jubileo Sacerdotal una hermosa casulla.

El 15 del próximo Setiembre se inaugurará en Tortosa en los salones de la Juventud Católica, la exposición de los objetos que se han de enviar á Roma para obsequiar á Su Santidad en sus Bodas de Oro.

Dícese que los hay preciosos, y que no baja de 25.000 duros el valor de todos, sin contar el que representa los trabajos en los bor-

dados y confección de ropas. El album de firmas lo formarán doce grandes tomos, que contendrán millares de nombres inscritos, todos de hijos de aquella diócesis.

---

Dice *La Semana Católica* de Madrid, que el Alcalde de Oristá ha publicado un bando en el que, entre otras cosas, ordena que debe tenerse el debido respeto á las autoridades eclesiásticas y civiles, guardarse en el templo el silencio y decoro que exige tan santo lugar, y cesar durante las funciones religiosas el juego y el bullicio en los cafés y tabernas, y prohíbe que se blasfeme de Dios y de las cosas sagradas, y que se profieran públicamente palabras heréticas é indecentes.

Bien por el Alcalde de Oristá.

---

Varias señoritas de León han constituido una Asociación con objeto de hacer ropas para los pobres necesitados y contribuir con limosnas á su socorro.

---

El Cabildo Catedral de Vitoria regala á León XIII, con motivo del Jubileo, una magnífica bandeja de hierro repujada con incrustaciones de oro, construida en Eibar, cuyo coste se valora en 20.000 reales.

---

Bajo secreto de confesión han sido entregados á un sacerdote de Lorca 5.400 rs. para que los devuelva á una persona de aquella población que no hace mucho los perdió.

---

Tomamos del *Boletín Oficial Eclesiástico* del obispado de Jaén, correspondiente al día 16 del actual, la siguiente carta, dirigida por el Excmo. Sr. Gobernador civil de aquella provincia á los señores Alcaldes de la misma, recomendándoles cooperen al pensamiento de celebrar dignamente las Bodas de Oro de Su Santidad.

\*GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE JAÉN.

»2 de Julio de 1887.

»Sr. Alcalde de

»Muy señor mio: Por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, nuestro venerable Prelado, se ha constituido una junta de personas caracterizadas en el Clero y entre los vecinos de esta capital, para secundar y hacer próspero el pensamiento que hoy preocupa al Orbe Católico, de solemnizar el quincuagésimo aniversario del fausto día en que

fué ascendido al orden sacerdotal nuestro Santo Padre, el Papa León XIII, que felizmente rige y gobierna la Iglesia.

»Una comisión de aquella Junta me ha dado á conocer sus propósitos interesando á la vez mi apoyo, que la he ofrecido.

»Convencido de que con raras excepciones todos los habitantes de esta leal provincia profesan la religión católica, entiendo que mis deberes como Gobernador, los cuales se hermanan perfectamente en esta ocasión con mis creencias particulares, me obligan á excitar el celo de V. para que poniéndose de acuerdo con el clero y vecinos de esa población que puedan influir en el espíritu de los demás habitantes de ella, se abra una suscripción, y haga cuestación á fin de reunir la mayor cantidad posible para contribuir al presente que esta provincia proyecta ofrecer á Su Santidad (q D. g.)

»Por grande que sea la cantidad que se emplee en este objeto, siempre parecerá pequeña ante la venerable persona á quien se dedica, y á la provincia que ha de realizar la dedicatoria de aquel.

»Sírvasse V. no olvidar esto y que para cuanto ocurra sobre el particular puede entenderse directamente ó por medio del clero con el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

»Queda de V. con toda consideración atento amigo q. b. s. m.

JULIAN DE MORÉS Y SANZ.»

Este ejemplo es digno de ser imitado.

---

El Emmo. Cardenal Arzobispo de Valencia ha distribuido días pasados de su bolsillo particular entre las casas de caridad de aquella capital, la cantidad de 6.000 pesetas.

---

El sábado último se bendijo y abrió al culto divino en las Arenas de Bilbao la nueva iglesia construida bajo la advocación de Nuestra Señora de las Mercedes.

---

El Rvdo. Prelado de Orense ha abierto una suscripción entre el clero de su diócesis que está dando buenos resultados, para socorrer á los labradores que han quedado arruinados á causa del huracán y pedrisco que ha sobrevenido recientemente sobre aquellos campos.

---

### SALAMANCA

---

El lunes, día en que celebra la Iglesia la festividad de la Asunción de la Santísima Virgen, oficiará de Pontifical en la Santa Basí-

lica nuestro Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo, quien regresó á esta ciudad la mañana del jueves último, después de haber asistido al concilio provincial vallisoletano.

---

Muy en breve se colocará en la nueva capilla del hospital de Santiago de la Puebla un primoroso púlpito de estilo gótico, que ha construido el artífice salmantino D. Luis Calzada.

---

El día 27 del presente mes vendrán á Alba de Tormes el fundador y fundadoras de la *Compañía de Santa Teresa de Jesús* (a) Teresianas, á consagrar la nueva Compañía al corazón de la virgen abulense.

Parece que asistirá á este religioso acto algún prelado y otras personas de distinción; tomando en el mismo día el Santo Hábito de dicha compañía una señorita de las más aventajadas que han salido de la Escuela Normal central de Madrid.

Después de celebrar la fiesta, pasarán á hacer la inauguración del colegio recientemente instalado en Ciudad-Rodrigo.

---

La Comunidad de PP. Dominicos franceses que tenía su noviciado en el Convento de San Esteban de esta capital, se ha trasladado por superior disposición á otro punto, marchando dichos religiosos altamente agradecidos de la hospitalidad que en Salamanca se les ha dispensado.

Los gratos recuerdos que los Dominicos dejan entre nosotros hacen, sin duda, que sintamos muy de veras su ausencia; pues nunca podrán borrarse de nuestra memoria, ni olvidarse á ninguna de las personas ilustradas de esta ciudad, aquellas incomparables conferencias del sabio P. Vilanova que causaron la admiración por la profundidad de su ciencia, de cuantos tuvieron el gusto de concurrir al Paraninfo de la Universidad para escuchar los sublimes conceptos que brotaban de los labios del virtuoso hijo de Santo Domingo.

Los PP. españoles continuarán en el monasterio; pues la orden se muestra celosa para conservar sin eclipse el culto esplendoroso y las tradiciones del celeberrimo Convento de San Esteban, en cuyo recinto se han albergado tantos hombres ilustres en ciencia y en virtud.

---

Ayer terminaron con la comunión general, que distribuyó el señor Rector del Seminario, y con un solemne *Te Deum* los ejercicios espirituales que han dado al clero de la diócesis los PP. Martínez y Urdiano, de la Compañía de Jesús.

Todos los actos los ha presidido el Dr. D. Juan Antonio Vicente Bajo, electo Chantre de esta Catedral, asistiendo 64 sacerdotes, que ha sido el número de ejercitantes en esta primera tanda.

El jueves estuvo durante todo el día expuesto Jesús Sacramentado, alternando para velarle dichos señores sacerdotes, quienes, revestidos de sobrepelliz, rodeaban el tabernáculo del Rey de la Gloria.

Quiera el Señor derramar abundantes gracias sobre el corazón de todos los que para renovar su espíritu se han congregado en el Seminario, á fin de que puedan llevar las almas que Dios les ha encomendado por el camino del bien, y combatir á tantos enemigos como en las actuales circunstancias tratan de avasallar á la Esposa del Cordero sin manchilla.

---

Para honrar al glorioso San Ramón Nonato, compatrono de la parroquia del Campo de Ledesma, dará principio en ella el día 21 del corriente una novena, que terminará con la fiesta principal al Santo, predicando en la misa solemne el Sr. Cura párroco de la misma.

---

Varias personas devotas celebrarán el martes á las diez de la mañana una solemne función religiosa en honor de San Roque, á la que asistirá una escogida orquesta.

Dichos cultos tendrán lugar en la antigua parroquia de San Julián.

---

Dice la importante revista *El Santísimo Rosario*, que se publica en Palencia bajo la inmediata dirección de los Dominicos, que según afirma una carta que ha visto la luz pública en *El Rosario* de Ferrara, está probado con datos no menos exactos que curiosos, que el P. Deza y los Dominicos de Salamanca ayudaron y recomendaron, cual nadie, al célebre Colón en su empresa, creída por muchos un sueño. El celeberrimo P. Las Casas asegura haber visto una carta del mismo Colón en que encargaba á los Reyes Católicos que estuvieran muy agradecidos á Fr. Diego Deza, pues á él debían la tierra descubierta, y que sin él jamás hubiera obtenido los medios de emprender el arriesgado viaje.

---

Perfectamente restaurada se ha colocado en un altar construído al efecto en la Iglesia parroquial de Masueco, la preciosa Imagen de San José, que en tiempos no muy lejanos pertenecía al antiguo co-

legio allí establecido, cuyo edificio, aunque en deplorable estado, todavía hoy se conserva.

La adquisición de dicha Imagen es debida al celoso Cura párroco Sr. Tolosa, quien además con las limosnas recaudadas entre sus feligreses, ha levantado el altar donde se venera.

En los últimos días del mes actual comenzará en la iglesia parroquial de la Purísima Concepción (Convento de Religiosas Agustinas) la solemne novena al glorioso San Roque, que hace tres años viene celebrándose con gran piedad y concurrencia de fieles. En alguno de los días de la misma, dejará oír su autorizada palabra el Ilustrísimo Prelado de la diócesis.

Oportunamente anunciaremos la fecha en que dan comienzo

Se suplica, como en años anteriores, las limosnas de los devotos del Santo, las cuales podrán entregarse en la calle del Navío, casa del Sr. D. Ricardo Montero, Tesorero del Consejo de las Conferencias de esta ciudad.

A cuarenta asciende ya el número de señores sacerdotes inscriptos para la segunda tanda de ejercicios espirituales, que principiarán el día 17 del corriente en el Seminario Conciliar.

---

## Anuncio

---

### RELIGIÓN Y MORAL

Ó SEA CATECISMO

DEL

**P. ASTETE,**

adicionado y explicado

**por el Dr. D. Bernardo S. Casanueva,**

CANÓNIGO DE MADRID.

---

Véndese en la librería de Gurruchaga, Corriño 10, Salamanca y en las principales librerías de España.

**SALAMANCA:—Imprenta y Librería de Jacinto Hidalgo, Rua, 12.**